
○埼玉大学男女共同参画室講演会　参加者アンケート集計結果　（概要）
開催日：平成２５年１２月１６日（月）　講師：溝口紀子さん（埼玉大学フェロー）

◆参加者 （受付簿）

区分 参加者
教員 6
職員 10
学生 32
大学院生 5
その他 1
合計 54

◆職種等区分/性別 （アンケート回収）

区分 男性 女性 その他 計 回収率
教員 2 2 33%
職員 4 1 5 50%
学生 11 18 29 91%
大学院生 3 1 1 5 100%
その他 1 1 100%
合計 20 20 2 42 78%

◆本日の講演会については、何でお知りになりましたか。（複数回答あり）

ポスター 11
チラシ 4
HP 1
同僚・友人からの情報 3
教員からの宣伝 29
その他 1 　※溝口先生のTwitter

◆今後、男女共同参画室講演会で話しを聞いてみたいという方のリクエスト

① なでしこ、サッカーに関する女性選手(2)
②有名・著名人を多数

◆男女共同参画室への要望、今後取り組むべきだと思う内容について（複数回答）

男女の機会均等の実現 14
男女共同参画の視点に立った、制度・慣行の見直し、意識改革の推進 20
就労・就学と家庭生活との両立支援 15
政策・方針決定過程への女性の参画の拡大 6
男女共同参画を推進する教育・研究の充実 13
男女共同参画の視点からの学内の実態調査・分析及び情報の提供 9
苦情申し立て、救済システムの整備 7
その他 1

　　　※ ① 女性研究者支援の具体的な取り組み

◆本日の講演会についての感想（主なもの）

○生の声が聞け、比較的本音部分も話していただき良かったと思う。

○柔道史で初めて知ったこともあり興味深かった

○最初のルールを決めるとの話が参考になりました

○最高の講演会でした。柔道に関しては知識はほとんどなく、女性の白線黒帯のことも知らなかったのですが、
講演中は常に楽しく、興味を持ちながらお話を聞くことができました

○具体的なお話で分かりやすかった。歴史を知ること、言葉での説明ができること…すべてに必要だと感じました

○大変勉強になりました。「ムラ社会」としての柔道と男性優位は社会とのかかわりがとても興味深く聞けました。
欲望（エロチズム）と柔道についても今後ぜひ伺いたく思いました。

○「区別」と「差別」の違いは認知すべきだ。また日本柔道のルールは伝統文化より女子差別だと思う。

○今一番話を聞きたい人の１人でした。自分は柔道部ですが、このように文部両道で活躍している先輩がいるということを



もっと多くの埼大生に知ってもらいたいと思いました。

○ジェンダーと柔道についての考え方を再確認できました

○柔道経験者です。柔道を客観的視点から自らの経験を聞けてとてもおもしろかったです。
普段聞けない詳しい部分も聞けて良かったです、

○大変面白かったです。教員としての心がけなど柔道史に関することのみならず重要なことを学んでいると思います。
実践の人の話を聞くのは大変ためになりました

○伝統と言われているものが最近作られたものであると示す手法が見事に発揮されているご研究で心から感心しました。
特に、組織や悪しき因襲と戦う上で歴史の把握が武器になるという点、とても勇気づけられました。

○スポーツがメインの話と思っていましたが、この話はすべてに通じているなと感じました。

○本日の公演を聞いて、歴史社会学に興味を持ちました。
柔道界の不祥事について、”歴史からひも解く”という観点から見て原因がわかった気がします。

○ジェンダー×スポーツ×ハラスメントの３点イメージは、セクシュアルハラスメント問題が挙がると私は感じる。
そのスポーツにおいて、日本文化とつながりのある武道（今回は柔道）に焦点をあてた今回の講演会は新鮮であった。

○伝統とされている女子柔道の常識が創られていく過程は発見に満ちていてワクワクしました。
質疑応答の生徒指導の仕方なども参考になった

○ゼミを通してジェンダーを学んでいますが、実際に"男女差別だ！"などと強く感じることはありませんでした。
だから伝統とされていたり、当たり前とされているおかしなことに気づけなかったりするのだと思います。
もっと自分の問題でもあると意識を持ち、無意識に生きていかないようにしようと思いました。

○”ぶれないための歴史認識”という考えに共感した。

○スポーツと体罰・セクハラというのは、ほかのスポーツにも存在していると思うので、
自分からも発信していければいいと思います。

○柔道の歴史が今にも通じていること、スポーツ（とりわけ武道）における女性の立場、今まで知らないことだらけでしたが
教育にもつながるすごくいい勉強になりました。

○女性が男性と帯によって区別（差別）されていることに溝口さんが疑問を持っていたということを聞いて、
溝口さんは早くから男女の区別（差別）や男女平等などについて関心があり、自分の考えをお持ちだったのだな、と思った。

○最近の話題からアカデミックなことまで縦横無尽に話されていて、聞いていて非常に面白かった。

○歴史を読み解いていくことで、弱者が組織と戦うことができる、勝利できるという観点は非常に興味深かった。

○ジェンダーに大変興味があり出席しましたが、教育問題にも言及していたので広い視野で話を聞くことができました。
教員志望なので、先生からの言葉をヒントに活かせたらと思いました。

○スポーツに限らず、恋愛に伴うリスクを理解し、社会のモラルを守らないといけないことを実感しました。


